

Portafolio

BUEN CONSUMO

A UNOS DÍAS de que presenten sus resultados del cuarto trimestre de 2013, la correduría JP Morgan estimó que estas compañías registrarán mayores ventas y flujos operativos (Ebitda)

EXPECTATIVAS

(Cuarto trimestre del 2013, porcentaje de incremento en relación con el mismo periodo del 2012, en millones de pesos)

EMPRESA	VENTAS	EBITDA
Arca Continental	15,309	3,098
Bimbo	47,256	4,663
Cultiba	8,069	635
Femsa	71,070	12,972
KOF	45,005	9,408
Lala	11,232	1,330

Fuente: JP Morgan

INAUGURA FEDEX CENTRO EN MÉXICO

CON UNA INVERSIÓN de 50 millones de dólares, FedEx inaugurará en febrero un centro de distribución nacional en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, que en una capacidad instalada de 70 mil metros cuadrados podrá procesar 12 mil paquetes por hora, informó Adrián Román García Sandoval, director de Integración y Operaciones Retail para FedEx México.



MERCADOS AGOBIADOS

LA PÉRDIDA del impulso en los mercados está envalentando a inversionistas que anticipan un declive de 10 por ciento en los próximos meses, tras 400 días sin una "corrección".

WSJ 6

EL GAS YA NO LES PREOCUPA

EL GAS NATURAL en México ha dejado de ser una preocupación para los industriales, pues con la explotación de yacimientos el abasto quedará garantizado, afirmó Francisco Funtanet, presidente reelecto de la Concamin.



PÁGINA 2

@reformanegocios

negocios@reforma.com

NEGOCIOS

LUNES 27 / ENE. / 2014 / Tel. 5628 7355 / Editora: Martha Trejo

DÓLAR: C \$13.15 V \$13.75 ▲ EURO: C \$18.17 V \$18.68 ▲

IPC
40,979.80
▼ (-1.33%)

DJ
15,879.11
▼ (-1.96%)

NASDAQ
4,128.17
▼ (-2.15%)

TIIIE
28 DÍAS 3.7650%
▲

Todos los indicadores desde la aplicación para iPad o en negociosreforma.com



De luto en Tata

El director gerente de la india Tata Motors, Karl Slym, de 51 años, murió ayer en Bangkok, Tailandia, al caer desde un piso elevado en un hotel, reportó Press Trust of India. AP

Destaca Shanghai

Shanghai, nodo comercial de China, tuvo un buen crecimiento económico

7.7%

fue su PIB interanual en 2013

2.3%

fue su inflación, menor en medio punto porcentual a la de un año antes. Xinhua

Aumentan importaciones 130 por ciento entre 1994 y 2012

Machacó TLCAN granos

Avanza sólo 23 por ciento producción nacional en casi 20 años

MONSERRAT BOSQUE

En 20 años, México no pudo aumentar su productividad en granos y elevó sus importaciones más de 100 por ciento.

En 1994, cuando arrancó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México producía 2.23 toneladas de maíz por hectárea, 4.3 de trigo y 1.8 de soya.

Al cierre de 2012 produjo 3.2, 5.6 y 1.7 toneladas de esos granos por hectárea, respectivamente, un avance insuficiente frente al de sus socios comerciales.

De 1994 a 2012, las importaciones de esos 3 granos, más las de sorgo y arroz, entre otros, pasaron de 10 a 23 millones de toneladas, según datos de la Secretaría de Economía (SE).

Esto representa un incremento del 130 por ciento.

En contraste, la producción nacional de granos y oleaginosas pasó en igual periodo de 29 a 35.8 millones de toneladas, un incremento de sólo 23.2 por ciento.

Dichos incrementos han derivado en una mayor dependencia alimentaria general, la cual pasó de 24 por ciento en

Rezago regional

La gran brecha de competitividad entre México y sus vecinos del norte no pudo ser vencida.

RENDIMIENTOS POR HECTÁREA (Toneladas/hectárea)



GANAN MERCADO

- AGUACATE: México se convirtió en el principal productor y exportador de aguacate a nivel mundial, su principal mercado es Estados Unidos.
- JITOMATE: es el principal producto agropecuario que México exporta a Estados Unidos, el valor de estas ventas supera los 2 mil millones de dólares al año.
- MANGO: más de 300 mil toneladas se enviaron al extranjero en 2013, el País se convirtió en el segundo exportador a nivel mundial de esta fruta.



Fuente: Sagarpa y SE.

1994 a más del 40 por ciento en la actualidad, según datos de la FAO.

Al iniciar el TLCAN, Estados Unidos tenía un rendimiento de hasta 5 veces más que México en todos los granos.

Lo cual, para Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, representaba para el productor nacional una situación en la que difícilmente podía competir.

México, dijo, debió negociar en su momento un acuerdo de cooperación con EU y Canadá en materia de desarrollo de capacidades, que permitiera al País competir, eventualmente, en igualdad de condiciones.

Para Anaya, los granos básicos han sido los grandes perdedores del TLCAN, incluso considerando que fueron los últimos en desgravarse totalmente en cuanto a importaciones.

"En los 15 años que tarda-

ron en desgravarse por completo los productos sensibles que se consideraron en el Tratado, se pudo haber trabajado en incrementar la productividad y en ser más competitivos en la producción de muchos cultivos.

"Sin embargo, pasó todo lo contrario y hoy tenemos los altos volúmenes de importación que tenemos debido a esa baja competitividad en su producción", consideró.

Pero la Secretaría de Agricultura anotó que el TLCAN nunca tuvo como objetivo eliminar las disparidades entre los productores o igualar las condiciones de los productores.

Raúl Urteaga, coordinador de Asuntos Internacionales de la Secretaría, afirmó que el tratado cumplió su objetivo de incrementar las exportaciones del sector, lo cual ocurrió en aquellos cultivos con potencial productivo.

Fortalece GMéxico negocio petrolero

KARINA SUÁREZ

Este año, Perforadora México, subsidiaria del consorcio minero Grupo México, invertirá 400 millones de dólares en la instalación de cuatro plataformas de perforación para aguas someras y medias.

Xavier García de Quevedo, presidente ejecutivo de Minera México, informó que los equipos se construyeron en China, y tienen una capacidad de perforación de hasta 30 mil pies a partir del fondo del mar.

Dos plataformas, la Tabasco y la Campeche, iniciarán operaciones para Pemex a más tardar en agosto próximo.

Ambas se sumarán a las tres que ya opera Pemex en la sonda de Campeche.

En el transcurso del año se instalarán las otras dos para aguas someras en las costas de Tabasco.

"Lleva todo, lleva el hotel,

lleva la unidad de perforación, llevan las plantas de generación, plantas de tratamiento de agua, todo lo que es el proceso de lodos", especificó García de Quevedo.

En los últimos 3 años el consorcio dedicado a la infraestructura, minería y transporte ha invertido mil 200 millones de dólares en la división de perforación marina en el estado de Veracruz.

García de Quevedo consideró que hasta que se conozcan las leyes secundarias su empresa podrá definir los planes de inversión multianuales para la división de infraestructura.

Grupo México creó esta división hace 54 años para dar el servicio de perforación petrolera en mar y tierra, además de ofrecer servicios de cimentación de pozos y como proveedor de lodos de perforación.

PÁGINA 2 Y 3



Sobre la oportunidad de negocios derivada de la reforma energética, Xavier García de Quevedo no descartó la posibilidad de alianzas con empresas con experiencia en la producción de petróleo y gas.

recursos por 2 billones 69 mil 135 millones de pesos, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

Un año atrás, los activos se incrementaron 17.9 por ciento real y su tasa de crecimiento promedio anual entre 1998 y 2012 fue de 22 por ciento.

Alejandro Padilla, director de estrategia de renta fija y tipo de cambio de Banorte-IXE, atribuyó el desempeño de las Afores en 2013 a la volatilidad en los mercados internacionales.

La incertidumbre sobre el retiro del apoyo a la economía estadounidense por parte de

la Fed, dijo, afectó a los activos financieros de todos los mercados del mundo.

Jorge Fonseca, director general de FACTS, Servicios Actuariales y Financieros, opinó que el sistema de cuentas individuales requiere más vigilancia, tal vez a través de un ombudsman que siga el com-

portamiento del ahorro para el retiro.

Berenice Ramírez, investigadora de la UNAM, dijo que a nivel de cuenta individual pasará un buen tiempo para que las personas se recuperen de las minusvalías.

PÁGINA 8

Crece 4% ahorro en Afores

ERNESTO SARABIA

En 2013, los recursos registrados en las Afores tuvieron su menor aumento a tasa anual desde que surgió el sistema.

Con un avance de sólo 4.1 por ciento real en diciembre respecto al mismo mes de 2012, las Afores acumularon